



## Jahresrückblick auf das Jahr 2018

### Bundesliga-Süd - Saison 2018:

Der SGC Alling e. V. wird nach dem abschließenden Spieltag in Paulushofen / Beilngries **Gesamtdritter**. An den beiden Spieltagen in Linz konnte der SGC Alling nicht in Bestbesetzung antreten. Ansonsten wäre vielleicht ein Dreikampf um den Meistertitel möglich gewesen. Wir versuchen es erneut im Jahr 2019.

Verdienter Meister der 1. Bundesliga Süd wurde in einem engen Finale das Team vom SGC Horbach vor dem Team des SGC Allgäu Bodensee. Viel spannender hätte das Saisonfinale nicht sein können.

<b>1. Bundesliga Süd 2018</b>									
(es werden immer die Ergebnisse von <b>vier</b> Spieler*innen pro Verein gewertet)									
<i>Spieltage:</i>	<i>Horbach 05.05.</i>	<i>Alling 06.05.</i>	<i>Linz 19.05.</i>	<i>Linz 2 20.05.</i>	<i>Markdorf 23.06.</i>	<i>Renningen 24.06.</i>	<i>Paulushofen 08.09.</i>	<b>Gesamt- schläge</b>	<i>Schnitt</i>
<b>Verein:</b>	Schläge	Schläge	Schläge	Schläge	Schläge	Schläge	Schläge		<i>Ø</i>
SGC Horbach	273	269	302	274	281	278	271	<b>1948</b>	278,29
SGC Allgäu-Bodensee	287	281	276	287	272	280	273	<b>1956</b>	279,43
SGC Alling	279	274	314	307	266	279	277	<b>1996</b>	285,14
Team Paulushofen	303	286	290	287	285	291	293	<b>2035</b>	290,71
SGC Renningen	312	306	305	308	289	282	314	<b>2116</b>	302,29
Team Linz	301	305	297	302	356	359	322	<b>2242</b>	320,29

### Deutsche Meisterschaften und Europacup:

(gespielt wurde jeweils zwei Runde auf einem Par 72 Kurs)

Der SGC Alling kann auch hier auf eine sehr erfolgreiche Saison zurückblicken:

#### **1. Äußerst erfolgreiche Heim-DM (Deutschen Meisterschaften) in Alling**

**Lokalmatador Carsten Heß (Bild unten) wird Deutscher SwinGolf-Meister im Einzel und Doppel!**

Vom 12. - 14. Juli wurden am Angerhof bei Alling die Deutschen Einzel- und Doppelmeisterschaften im SwinGolf ausgetragen. Bei hervorragenden Platz- und Wetterbedingungen lieferten sich die 128 Teilnehmer\*innen aus ganz Deutschland spannende Titelkämpfe.

**Carsten Heß vom SGC Alling e. V. , der auch in Alling / Holzhausen wohnt, war dabei bei seiner ersten DM gleich der erfolgreichste Teilnehmer und präsentierte sich in Top-Form**

Zunächst konnte er sich nach einer 67er Runde am Freitag und einer 68er Runde am Samstag den Einzeltitel in der Kategorie SH 2 (Herren von 50-65) nach einem spannenden Schlagabtausch mit

Till Thomas vom SGC Essen 2010 holen. **Dritter in dieser Kategorie wurde Gregor Freitag vom SGC Alling.** Allings Erster Bürgermeister Frederick Röder war bei der Siegerehrung sichtlich glücklich einem Bürger seiner Gemeinde den Siegerpokal überreichen zu dürfen.

Am Sonntag konnte sich **Heß** dann in einer fesselnden Finalrunde mit seinem Doppelpartner **Peter Zodel** vom SGC Allgäu-Bodensee auch noch den **Doppeltitel in der Kategorie SH 1** (Herren bis 50 Jahre) sichern: Nach den ersten beiden Spielrunden vom Donnerstag lagen 6 Doppelpaarungen nur 3 Schläge voneinander getrennt. Die dritte Runde über 12 Löcher wurde im „Foursome“ Modus ausgetragen, bei dem die Partner einen Ball im Wechsel spielen. Nervenstark setzte sich das Doppel Heß / Zodel, die als heißer Titelanwärter an den Start gegangen waren, mit 4 Schlägen Vorsprung vor Joachim Senf / Timotheus Grall vom SGC Allgäu-Bodensee und dem Harzer Doppel Martin Kleiber / Tobias Schramm durch.

**Monika Schmucker vom SGC Alling holte mit ihrer Partnerin Elke Pilz vom SGC Allgäu-Bodensee den dritten Platz im Doppel in der Kategorie SF 2.**

Titelverteidiger Alejandro Jaramillo-Bieringer sowie Jochen Franz vom SGC Alling, der nach dem ersten Tag noch mit dem späteren Sieger Torben Hase gleichauf mit 65 Schlägen in Führung gelegen hatte, konnten in der Kategorie SH 1 (Herren bis 50 Jahre) leider keine Plätze ganz vorne belegen. Franz wurde geteilter Sechster. Verdienter Sieger wurde hier Torben Hase vom SGC Harz, der sich nach seiner 65er Runde vom Freitag am Samstag nochmal um einen Schlag verbessern konnte (64er Runde). Im Doppel schrammte Franz letztlich mit einem undankbaren vierten Platz knapp am Podium vorbei.

**Toller Mannschaftserfolg: In der Mannschaftswertung belegte der SGC Alling den 2. Platz unter 14 Vereinen hinter dem SGC Essen 2010.**

Der SGC Alling e. V., der in Zusammenarbeit mit dem Swingolf Dachverband die Meisterschaften ausrichtete, sieht auf ein reibungslos verlaufenes Turnier zurück und freut sich nach 2017 gleich wieder einen Deutschen Meister in seinen Reihen zu haben.

***Der SGC Alling e. V. sagt „Danke“:***

- *Für die Unterstützung des Dachverbandes, insbesondere durch Joe Senf und Gregor Freitag.*
- *Den vielen Helfer\*innen und Unterstützern, die den SGC Alling e. V. während der DM unterstützt haben*
- *Den Platzbetreiber Andreas Wiedmann und dem Team vom Angerhof sowie der Angerhütt'n für die Unterstützung und die Möglichkeit, eine DM vor Ort austragen zu können.*
- *Unseren Sponsoren für Ihre großzügigen Spenden*
- *Unserem Hubert Nespithal für den Bau des super schönen Leaderboards*



Bild: Carsten Heß

## 2. Vom 16. bis 18. August 2018 fanden im französischen Chambray-lès-Tours die 14. Swingolf Europameisterschaften statt.

**Carsten Heß** belegte mit 141 Schlägen einen sehr guten **vierten Platz** in der Kategorie SH2 (Herren von 51-65), nur 3 Schläge hinter dem Europameister aus Frankreich Daniel Blanc.

**Monika Schmucker** errichtete einen 10. Platz bei den Damen SF2 (bis 50 Jahre).

Europameister bei den Herren SH1 bis 50 Jahre wurde Lokalmatador Clément Gallois aus Chambray-lès-Tours mit überragenden 121 Schlägen (64er und 57er Runde).

*Gespielt wurde in einem ehemaligen Reitstadium:*



### Weitere Turniere (Auswahl):

#### **Geser Open 2018 des SGC Allgäu-Bodensee e. V. im schönen Markdorf:**

Es wird Kategorie übergreifend gespielt, gewinnen kann also jeder: jung wie alt, Mann oder Frau



*Bild: Gregor Freitag (2. Platz, SGC Alling); Peter „Z“ Zodel (1. Platz, SGC Allgäu-Bodensee); Carsten Heß (3. Platz, SGC Alling)*

## Eigene Vereinsmeisterschaften 2018 und Turnier am 21.10.2018 am Angerhof:

*Gespielt wurde - bei herrlichem Herbstwetter - über zwei Runden*

**Ergebnis Vereinsmeisterschaften** (Die Gesamtzahl der Schläge sowie der Verein ist in der Klammer angegeben):

SH1: **Jochen Franz** (140) vor Peter Zodel und Timotheus Grall (jeweils 142)

SH2: **Carsten Heß** (131) vor Gregor Freitag (144) und Hubert Nespithal (150)

SF1: **Sandra Jaramillo-Bieringer** (159)

SF2: **Anke Dreher** (177) vor Monika Schmucker (183)

**Ergebnis Turnier allgemein** (Die Gesamtzahl der Schläge sowie der Verein ist in der Klammer angegeben):

Herren: **Carsten Heß** (131) vor Stefan Buchbauer (137; SGC Horbach) und Jochen Franz (140)

Damen: **Sarah Streuber** (150; SGC Paulushofen) vor Sandra Jaramillo-Bieringer (159)  
und Katja Greibel (168) (SGC Paulushofen)

## Termin für Bundesliga 2019 in Alling am Angerhof:

Am **Samstag, den 01.06.2019** wird am Angerhof der dritte Spieltag der Bundesliga Süd-Saison 2019 stattfinden. Beginn ist 10 Uhr. Bis ca. 14 Uhr ist der Swingolfplatz daher für die Allgemeinheit gesperrt (Fußballgolf hat geöffnet). **Zuschauer sind herzlich Willkommen.**

**Herzlich bedanken möchten uns wieder bei unseren Sponsoren, Partnern und Unterstützern:**



personalisierte Geschenke



**Über neue Mitglieder, ob als Freizeit- oder Turnierspieler\*innen, würden wir uns sehr freuen.**

Ihr Swingolfclub Alling e. V

**Weitere Informationen zum Verein unter: [www.sgc-alling.de](http://www.sgc-alling.de)**

**Impressum:** Swingolfclub Alling e.V.; c/o Erster Vorstand: Jochen Franz, Pfarrer-Ferstl-Str. 58, 82275 Emmering, Tel.: 0176 60020655; E-Mail: [vorstand@sgc-alling.de](mailto:vorstand@sgc-alling.de); Vereinsregister am Amtsgericht München: VR 205515